

Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter  
Rathaus  
80331 München

Stadtrat Richard Quaas

## **ANFRAGE**

30.05.2018

### **Mittlerer Ring: Tempobegrenzung - wie ist die Situation real?**

Bei der derzeitigen Diskussion über die Senkung des Tempolimits auf dem Mittleren Ring und anderen Straßenabschnitten mit Tempo 60, aus Umweltgründen und wegen der Verkehrssicherheit, wird zwar emotional argumentiert, aber wenig auf belastbare Basisdaten geachtet.

So ist davon auszugehen, dass die Durchschnittsgeschwindigkeit auf dem Ring im Tagesmittel zu über 2/3 schon heute deutlich unter 50 km/h liegt und die schädlichen Emissionen in den Schwachlastzeiten, bei Tempo 60 sogar eher geringer ausfallen, als bei niedrigem Tempo.

Ich frage deshalb den Oberbürgermeister:

1. Wie hoch ist im Tagesdurchschnitt die Durchschnittsgeschwindigkeit auf dem Mittleren Ring?
2. An wie vielen Stunden am Tag, sinkt die Durchschnittsgeschwindigkeit auf der Landshuter Allee auf 30 km/h und darunter?
3. Ist in diesen Zeiten der Schadstoffausstoß signifikant geringer oder höher, als bei Tempo 60 oder jetzt Tempo 50?
4. Wie differieren die Abgaswerte bei den Schadstoffen im Schnitt, zwischen Fahrzeugen, die flüssig Tempo 60 oder Tempo 50 fahren?

Richard Quaas  
Stadtrat